

## 4. Und 5. Prüfungsantritt Q&A

Schon zum 3. Oder 4. Mal eine Prüfung versemelt? Nicht verzagen, das nächste Mal klappt's bestimmt. Aber du fragst dich sicher, wie genau das jetzt abläuft, wie man oft hört sind der 4. und 5. Antritt schließlich "kommissionell".

### **Was ist eine kommissionelle Prüfung?**

Eine kommissionelle Prüfung findet vor einem Prüfungssenat statt. Dieser besteht aus zwei Prüfenden und einem Vorsitz. Bei einer mündlichen Prüfung bedeutet das, dass die Prüfung nicht vor einer Person, sondern vor einer Kommission stattfindet, bei einer schriftlichen, dass die Prüfung von mindestens zwei Personen unabhängig voneinander korrigiert wird.

Der 4. Antritt wird nicht kommissionell durchgeführt, wenn die Prüfung nicht in Form eines einzigen Prüfungsvorganges durchgeführt wird. Das kann zB. bei Übungen oder IVs der Fall sein.

### **Wie läuft der 4. Antritt ab?**

Der 4. Antritt wird bei den jeweiligen Lehrstühlen abgelegt. Er kann schriftlich und/oder mündlich erfolgen. Die Anmeldung erfolgt direkt beim Lehrstuhl mit Antragsformularen, die in den jeweiligen Sekretariaten aufliegen. Die Anmeldefrist beträgt 3 Wochen und eine Abmeldung ist für mündliche bzw. schriftlich-mündliche Prüfungen bis zu eine Woche vorher und bei schriftlichen Prüfungen bis 11 Uhr am letzten Arbeitstag vor dem Prüfungstag möglich.

Bei Lehrveranstaltungen mit immanentem Prüfungscharakter muss nicht zwingend eine kommissionelle Prüfung stattfinden, in dem Fall läuft der 4. Antritt genauso ab wie die vorhergehenden Antritte.

Bei manchen Lehrstühlen/Instituten (z.B.: Chemie) wird vor dem Antritt zu einer kommissionellen Prüfung eine Vorprüfung angeboten. Einige Institute veranstalten spezielle kommissionelle Repetitorien, für welche du dich in MUonline anmelden kannst. Bitte erkundige dich über solche Angebote an den jeweiligen Instituten und setze dich mit deinem/r Prüfer\*in in Kontakt (möglichst VOR der Prüfungsanmeldung).

### **Wie läuft der 5. Antritt ab?**

Im Gegensatz zum 4. Antritt beinhaltet der 5. Und somit letzte Antritt auf jeden Fall einen mündlichen Teil, welcher vor einer Prüfungskommission im Büro des Studiendekans abgelegt wird. Die Antragsformulare dafür liegen im Büro des Studiendekans auf. Die Anmeldefrist beträgt 3 Wochen und eine Abmeldung ist bis zu eine Woche vor der Prüfung möglich.

Bei Lehrveranstaltungen mit immanentem Prüfungscharakter sind dem Prüfungssenat protokollierte Leistungen aus dem letzten Antritt (dh.

Kenntnisnachweise, Laborprotokolle, etc.) zur Beurteilung zu übermitteln. Zusätzlich gibt es einen mündlichen Teil vor der Prüfungskommission.

Bei manchen Lehrstühlen/Instituten (z.B.: Chemie) wird vor dem Antritt zu einer kommissionellen Prüfung eine Vorprüfung angeboten. Einige Institute veranstalten spezielle kommissionelle Repetitorien, für welche du dich in MUonline anmelden kannst. Bitte erkundige dich über solche Angebote an den jeweiligen Instituten und setze dich mit deinem/r Prüfer\*in in Kontakt (möglichst VOR der Prüfungsanmeldung).

Wird der 5. Antritt negativ bewertet wird der/die Student\*in vom Studium exmatrikuliert, dh. die Zulassung zum Studium erlischt. Somit können dieses Studium und weitere Studien, die diese Lehrveranstaltung als Pflichtfach im Curriculum beinhalten können abgeschlossen werden.

## 4th and 5th exam attempt Q&A

You failed an exam for the 3rd or 4th time? Keep your head up, you'll get it right next time. But you're probably wondering how exactly this is going to work. As often heard, the 4th and 5th retake are to be held in front of an "examination board".

### **What is a board examination?**

A board examination takes place in front of a board of examiners. This consists of two examiners and one chair. In the case of an oral exam, this means that the exam is not held in front of one person but in front of a board. In the case of a written exam, this means that the exam is corrected independently by at least two persons.

The 4th attempt is not necessarily in front of a commission if the exam is not conducted in the form of a single examination. This can be the case, for example, with exercises or IVs.

### **How does the 4th attempt work?**

The 4th attempt is taken at the respective chairs. It can be done in writing and/or orally. Registration is done directly with the chair using application forms that are available in the respective secretariats. The registration period is 3 weeks and a deregistration is possible for oral exams or written and oral exams up to one week before and for written examinations up until 11 a.m. on the last working day before the examination day.

In the case of courses with immanent examinations, a board examination does not necessarily have to take place; in this case, the 4th attempt runs in the same way as the previous attempts.

*Some departments/institutes (e.g. chemistry) offer a pre-exam before the board-examination. Some institutes offer special revision courses for which you can register in MUonline. Please inquire about such offers at the respective institutes and get in touch with your examiner (if possible BEFORE registering for the exam).*

### **How does the 5th attempt work?**

*In contrast to the 4th attempt, the 5th and final attempt always includes an oral part, which will be taken in front of an examination board in the office of the Dean of Studies. The application forms are available in the office of the Dean of Studies. The registration period is 3 weeks and cancellation is possible up to one week before the examination.*

*In the case of courses with immanent examinations, the examination senate must be provided with a record of the student's performance in the course (i.e. tests, laboratory protocols, etc.) for evaluation. In addition, there is an oral part in front of the examination board.*

*Some departments/institutes (e.g. chemistry) offer a preliminary examination before the start of a board examination. Some institutes organize special repetition courses for which you can register in MUonline. Please inquire about such offers at the respective institutes and get in touch with your examiner (if possible BEFORE registering for the exam).*

*If the 5th attempt is evaluated negatively, the student will be exmatriculated from the study program, i.e. the admission to the program expires and the study program and other studies that include this course as a compulsory subject in the curriculum cannot be completed.*